
香港郵政將發行 「香港懷舊小食」 特別郵票。
圖為郵票小型張和小版張。 中新社

探跨境數字人民幣政策
梁振英指出，跨境數據應用是大灣區融合發展的首

要工作，無論是經濟產業運作或民生需要，粵港澳跨
境數據的互聯互通，將決定大灣區內各城市的融合發
展，希望通過三地人才的討論和合作，做好促進工
作。他談到，大灣區的融合發展，高效的人流、車
流、物流、資金流和信息流是關鍵，但在 「一國兩
制」下不可能無限制地互通流動，故成立這個民間智
庫團體，集合三地的人才，透過調研、創新科技去改
進問題，給政府意見，最終達到進步。以信息交流為
例，可以透過科技加強安全和私隱方面的保障，從而
令三地信息交流有進步。

大灣區國際信息科技協會香港會長楊德斌致辭時表
示，通過積極與廣東和澳門合作，可以釋放大灣區的

巨大潛力。香港不應再獨善其身，應當合力在大灣區
的發展中作出貢獻，促進城市間的雙贏發展。另一方
面，資訊技術是變革的引擎，可催生許多新的生活方
式。以數字人民幣為例，目前已有4個內地城市做試
點，希望未來港澳也可以參與，除了日常每天的支
付，更可做到貿易結算。

大灣區國際信息科技協會廣東省代表戚真理稱：
「協會將就凝聚共識、創新發展、完善生態發揮作

用，深入推進粵港澳大灣區數字高地建設。」

推動灣區數字高地建設
大灣區國際信息科技協會澳門會長馬志毅說： 「澳

門將會利用本身的優勢，例如4個國家重點實驗室等

的科研力量，積極參與廣東和香港的信息科技合作，
共同建設國際科技創新中心，推動跨區域研究合作，
以葡語系國家及 『一帶一路』為重點，服務大灣區國
際科技轉移。」

成立儀式上，梁振英向協會榮譽主席何厚鏵、顧問
及專家委員會主任頒授委聘書。顧問包括中國工程院
院士、香港大學榮譽教授陳清泉，中國銀行（香港）
有限公司前副董事長兼總裁岳毅，澳門大學校長宋永
華以及沈向洋院士等。

梁振英委聘特區政府前資訊科技總監楊德斌為協會
專家委員會主任，委聘鄭小康為金融科技專家小組組
長，委聘車品覺為大數據 「跨境數據」專家小組組
長。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：特區政府官員繼
續就完善香港選舉制度向各個界別解說，行政長官林
鄭月娥、政務司司長張建宗及多位問責局長分別出席
了多場解說會，與各界別人士進行了良好互動。

地區組織歡迎修例建議
昨日，林鄭月娥出席了由張建宗主持的解說會，與

部分全國性團體的港人代表會面，並回答與會者的提
問。張建宗強調，全國人大常委會通過新修訂的《基
本法》附件一及附件二，意義重大及深遠，除全面準

確貫徹 「一國兩制」，確保落實 「愛國者治港」根本
原則，及維護國家主權、安全和發展利益之外，亦推
動香港開創新局面。他又鼓勵出席解說會的人士就完
善選舉制度多加對外解說，加深社會不同界別人士對
新選制的認識。

保安局局長李家超昨午舉行3場解說會，分別與元
朗區、油尖旺區和黃大仙區的撲滅罪行委員會、防火
委員會和分區委員會代表會面。在會上，李家超與地
區組織代表互相交流，出席者對完善香港選舉制度表
示歡迎和支持。李家超總結時強調，特區政府管治團

隊將繼續全力以赴，推動相關的修例工作，一起為香
港建設更美好的將來。

有助確保本港繁榮穩定
商務及經濟發展局局長邱騰華向批發及零售界代表

解說，重申完善選舉制度的必要性、迫切性，以及對
創造穩定營商環境和確保香港繁榮穩定的重要性，並
呼籲他們全力支持有關修訂。邱騰華將於未來數天繼
續舉行多場解說會，向紡織及製衣、電訊、廣播、電
影及演藝和出版界別講解有關修訂。

政制及內地事務局局長曾國昨午為港區全國人大
代表和港區全國政協委員主持2場解說會，這是繼上
周三後，為另一組港區全國人大代表和港區全國政協
委員舉行的解說會。出席的代表與曾國在解說會進
行了良好的交流和互動，他們表示堅定支持完善選舉
制度的工作，並向局方提了很多有益、具建設性的建
議。

海內外銀行代表願協助解說
民政事務局局長徐英偉就主持5場解說會，與新界

社團聯會、香港島各界聯合會，以及東區、大埔區、
北區和葵青區的撲滅罪行委員會、防火委員會和分區
委員會代表會面，他呼籲與會者全面支持和配合政府
有關完善選舉制度的工作，並表示將繼續做好公眾解
說。

財經事務及庫務局局長許正宇亦向金融界舉行2場
解說會，會面共有約30名主要來自海內外銀行的代表
出席，他們表示願意協助特區政府多作解說。許正宇
今日將繼續舉行3場解說會，向金融服務界和保險界
說明完善選舉制度的重要性及迫切性。

張建宗昨主持2場解說會，就完善香港特別行政區選舉制度繼續進行解說。特首林鄭月娥（前排右二）出席了
其中一場會面，並與張建宗（前排左二）和陳國基（後排右二）與全國性團體的港人代表合照。 政府新聞處

三地聯手推動信息科技
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新聞

梁振英盼加強跨境數碼合作

港府續向各界解說完善選制

修例風波案件
六成半已審結

曾國：考慮修例規管投白票等行為

當局研新界北建新市鎮可容20萬人

羅冠聰稱獲英庇護
外交部堅決反對

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港環球美
食薈萃，成為郵票題材。香港郵政昨日宣布，將
以 「香港懷舊小食」為題，於 4 月 22 日發行一套 6
枚郵票及郵票小型張，展示形形色色的風味小
食。

香港郵政表示，是次發行的特別郵票分別繪有 6
款經典的地道小食：金黃 「彈牙」、香濃惹味的魚
蛋；甘香鬆脆、甜酥可口的糖蔥餅；滋味無窮、微
帶焦香的煎釀三寶；冰熱交替、口感獨特的菠蘿
油；汁鮮味濃、色香俱全的滷水串，以及香甜鬆
脆、老少咸宜的花生糖。

採壓印技術呈立體感
郵票小型張則展示另外 5 款讓人回味的懷舊小

食，有伴以豉油、甜醬、麻醬、辣醬和芝麻的香滑
腸粉；豆香濃郁、滑嫩如絲的豆腐花；香脆軟糯、
甜而不膩的麥芽糖夾餅；紅豆綿密、質感 「煙韌」
的砵仔糕，以及外脆內軟、蛋香四溢的雞蛋仔。

據介紹，郵票設計師以簡約寫實的畫風配以鮮明
亮麗的色彩，在方寸之上塑造出各款令人垂涎欲滴
的美食。此外，郵票及郵票小型張採用了壓印技術
印刷，使各款本地小食更具立體感，宛在目前，尤
如一場視覺盛宴。

【香港商報訊】記者周偉立報道：司法機構昨日
回應立法會議員質詢時表示，截至今年2月底，各
級法院已處理或正處理1752宗與修例風波相關的案
件，當中六成半已結案。

根據司法機構提供的數字，截至2月底，各級法
院已處理或正處理 1752 宗與修例風波相關的案
件，當中超過1100宗或接近65%的案件已結案。至
於涉及2014年非法 「佔中」的295宗案件及2016年
旺角暴亂的 86 宗案件，司法機構表示幾乎已全部
結案。

成立專屬法院做法不可取
被問到法庭仍未完成處理部分案件的原因，司法

機構表示，這些案件一般較為繁複，涉及眾多被告
人、法律代表、傳媒人士和旁聽公眾，亦牽涉大量
錄影紀錄形式的證據，在司法資源及支援人手、法
院大樓空間使用、傳媒和保安安排等方面，無可避
免地給司法機構帶來挑戰。

司法機構表示，為確保有關案件獲得迅速處理，
司法機構已採取增加人手、改建區域法院法庭、提
升法院大樓廣播設施、按需要延長開庭時間等措
施。

立法會議員梁美芬提出，可開設 「專案法官」或
「專案組」，加快處理涉及修例風波的案件。對

此，司法機構回應指，相關案件涉及多種罪行，量
刑機制各有不同，情節亦各有差異，因此將案件分
類交由 「專屬法院」的做法極為困難，持份者普遍
認為設立 「專屬法院」不實際和不可取。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：對於有報道
指，反對派活動人士、已被香港警方以涉嫌違反國
家安全法為由通緝的羅冠聰，聲稱英國內政部已批
准其庇護申請。對此，中國外交部發言人趙立堅8
日在例行記者會上回應說，羅冠聰是被香港警方通
緝的犯罪嫌疑人， 「我們堅決反對任何國家、組織
和個人以任何方式包庇違法犯罪分子」。

促及早糾正錯誤
趙立堅進一步表示，英方如公然為 「港獨」分子

站台，為通緝犯提供所謂庇護，這是粗暴干涉香港
司法，違背國際法和國際關係基本準則，也違背英
方一向標榜的法治原則。英方應立即糾正錯誤，停
止干涉香港事務和中國內政。

【香港商報訊】記者李銘欣報
道：為促進粵港澳三地信息融
通，消除隔閡，推動信息科技在
民生和產業上的應用，三地聯手
於香港成立大灣區國際信息科技
協會，並於昨日舉行成立儀式，
由全國政協副主席梁振英擔任大
灣區國際信息科技協會董事局主
席。為推動落實跨境數據及數字
人民幣在大灣區的發展，協會率
先成立 「大數據 」 及 「金融科
技」 專家小組，開展探討粵港澳
大灣區跨境數據及數字人民幣的
政策、研發應用和國際合作。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：據特區政府向
北區區議會提交的文件顯示，當局正研究 「新界北
新市鎮」及 「文錦渡物流走廊」規劃工程，位置鄰
近羅湖、文錦渡及香園圍，料可容納不少於20萬人
口及提供約13.4萬個職位。特區政府表示，當局計
劃於本年上半年向立法會申請撥款，如獲立會撥
款，預計於2021年下半年開展該項工程。

預計下半年開展工程
特區政府在文件中指出，正就 「新界北新市鎮」

及 「文錦渡物流走廊」進行規劃及工程研究，鄰近
羅湖、文錦渡及香園圍3個邊境管制站，坐落《香港
2030+》建議中的 「北部經濟帶」，可發展科研、現

代物流、倉儲及其他新興行業。
文件又顯示， 「新界北新市鎮」涵蓋香園圍、

坪輋、打鼓嶺、恐龍坑和皇后山，亦處於 「東部
知識及科技走廊」，可善用現有的高科技和知識
型產業及專業教育機構的優勢。 「新界北新市
鎮」將重均衡發展，除住宅及商業發展外，區
內亦可發展科學園/工業，並善用公共交通帶來
的潛力。而 「文錦渡物流走廊」接近過境設施，
可發展成物流中心，提供便利通道連接香園圍邊
境管制站。

料可提供約13.4萬職位
據介紹，上述兩區的總面積約1140公頃，現時土

地用途主要為鄉郊發展，包括鄉村群落、農地、工
場、貨倉及空置土地等，當中有逾百公頃棕地，透
過恰當的土地用途規劃及城市設計，以及提供足夠
基建設施，可充分釋放該區的發展潛力，以滿足房
屋、經濟及社會的需要，並改善環境。

文件續指，除提供房屋用地， 「新界北新市鎮」
及 「文錦渡物流走廊」的目標是提供經濟用地，以
創造就業機會，減少居民於繁忙時間往返新界及市
區，有助降低交通運輸設施的現有負荷量及新增需
求。根據新界北初步研究，預期 「新界北新市鎮」
及 「文錦渡物流走廊」在有足夠新增基建設施的配
合下，有潛力容納不少於20萬人口及提供約13.4萬
個職位。

【香港商報訊】記者周偉立報道：立法會《全國人
民代表大會關於完善香港特別行政區選舉制度的決
定》小組委員會昨日舉行會議，政制及內地事務局局
長曾國表示，現行法例有規管選舉舞弊、操縱選舉
等行為，但因應中央完善選舉制度，會研究有否需要
修訂法例，以規管其他具體操縱、破壞選舉的行為，
包括鼓勵投白票、廢票、鼓勵組織或煽動否定選舉等
行為。

強調只針對破壞選舉人士
曾國在會上表示，根據人大常委會修訂後的基本

法附件一及二，明確列明要求特區政府應當採取措
施，依法規管操縱、破壞選舉的行為，特區政府會因
應要求，檢視有何具體情況會導致出現操縱及破壞選
舉行為。他指現行法例有規管選舉舞弊、操縱選舉等
行為，但因應中央完善選舉制度，會研究是否需要修
訂法例，以規管其他具體操縱、破壞選舉的行為，包
括鼓勵投白票、廢票、鼓勵組織或煽動否定選舉等行
為。

對於不同黨派人士、獨立人士等都會動員選民投
票，或會 「誤墮法網」。他回應指，若有需要修例，
會適當區分破壞選舉的活動及正常拉票活動，令拉票
活動不受影響。他強調，修例並非針對個人投票行
為，當局絕對尊重市民行使個人投票權利，重申未來
修例主要是針對組織或嘗試操縱破壞選舉的人。

不排除引入區會參選人審查

他表示，選委會第三界別中，新增的 「基層社
團」及 「同鄉社團」等團體方面，當局正密切擬定
相關的合資格團體，亦會詢問相關政策局過往與相
關團體交往的經驗，以確定是否符合資格；當局揀
選合資格團體的工作接近尾聲，很快可以在條例草
案上看到。

至於在立法會選委會組別、功能組別及地區直選
中，3個界別都分別最多可有150人獲提名參選。對

於資格審查委員會日後會否審查區議會參選人的資
格，曾國指，修改後的基本法附件一及二並無提
及，惟當局會考慮是否按相關原則延伸至區議會。

體育、演藝、文化及出版界立法會議員馬逢國在會
上關注，所屬界別的選委人數壓縮。曾國認為，相
關界別對香港有重要角色，但選委人數只限1500人，
不能滿足所有界別訴求，部分界別的人數難免有所調
整，希望各方能理解。

郵政推新郵品
以懷舊小食為題

左起：錢國強、孫國江、王懷和、車品覺、劉鳴煒、梁振英、楊德斌、劉炳章、陳清泉、岳毅及鄭小康一眾
協會董事局及協會理事一同合照。
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